



Rathaus, Marktplatz 9  
CH-4001 Basel

Tel.: +41 61 267 85 16  
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch  
www.regierungsrat.bs.ch

An die Mitglieder der Petentschaft der Petition P481 «Für eine verbindliche und freie Mit-Nutzung der "Old Boys-Matte" in Basel durch Kinder und Jugendliche»

Basel, 1. Juli 2025

### **Regierungsratsbeschluss vom 1. Juli 2025**

#### **Petition P481 «Für eine verbindliche und freie Mit-Nutzung der "Old Boys-Matte" in Basel durch Kinder und Jugendliche»**

Sehr geehrte Mitglieder der Petentschaft

Der Grosse Rat hat an seiner Sitzung vom 15. Januar 2025 vom Schreiben der Petitionskommission Kenntnis genommen – und dem Antrag der Petitionskommission folgend – die Petition P481 dem Regierungsrat zur abschliessenden Behandlung überwiesen. Gerne nehmen wir zu Ihrer Petition «Für eine verbindliche und freie Mit-Nutzung der "Old Boys-Matte" in Basel durch Kinder und Jugendliche» wie folgt abschliessend Stellung:

Der Regierungsrat kann die Forderung nach einer freien Nutzung der Sportanlagen gut nachvollziehen. Auch ihm ist es ein Anliegen, dass die Baslerinnen und Basler im öffentlichen Raum Sport ausüben können. Denn Sport und Bewegung ist wichtig für die Gesundheit und den sozialen Zusammenhalt. Im Kanton Basel-Stadt ist der für sportliche Aktivitäten zur Verfügung stehende Raum begrenzt. Dementsprechend hoch ist auch der Nutzungsdruck auf den bestehenden Anlagen. Der Regierungsrat setzt sich mit verschiedenen Initiativen dafür ein, die städtischen Infrastrukturen für den ungebundenen Sport verstärkt nutzbar zu machen (z. B. mit Street Workout-Anlagen, Pump Tracks, BoxUp-Stationen, Soccer-Court). Vorrang bei der Nutzung der Sportanlagen hat jedoch der gebundene Sport. Der Vereinssport braucht fixe Belegungen, damit dieser funktionieren kann. Denn nur so haben die Vereine für ihre Trainings und Wettkämpfe Planungssicherheit. Auch die Basler Sportvereine wünschen sich in der Regel mehr Trainingsfläche und längere Nutzungszeiten.

Insbesondere auf der Sportanlage Schützenmatte sind die Platzverhältnisse eng. Wie bei den anderen grösseren Sportanlagen im Kanton Basel-Stadt besteht auch hier kein Ausbaupotential. Aus diesem Grund kann der Idee der Petitionskommission, auf der Sportanlage Schützenmatte ein Feld für den ungebundenen Sport auszuscheiden, nicht Folge geleistet werden. Zum gegenwärtigen Zeitpunkt ist es auch nicht möglich, an einem anderen Standort ein Rasenfeld für den ungebundenen Sport bereitzustellen. Der Nutzungsdruck bei den Rasenfelder wird mittelfristig zunehmen. Grund hierfür ist u. a. die eingeschränkte Nutzbarkeit der Naturrasenflächen. So sind z. B. wetterbedingte Sperrungen erforderlich, damit die Rasenfelder keine Schäden nehmen und auch zukünftig in gutem Zustand bespielt werden können.

Auf der Website des Kantons Basel-Stadt ist eine Übersicht über die Belegung der Aussensportanlagen abrufbar.<sup>1</sup> Die Excel-Liste wird wöchentlich aktualisiert. Aktuell entwickelt das Sportamt Basel-Stadt mit einem externen Anbieter eine IT-Applikation. Mit der neuen Software sollen Sportinfrastrukturen gebucht und der aktuelle Stand der Belegungen resp. Sperrungen benutzerfreundlich eingesehen werden können.

Ihr Anliegen, Fussballtore für das freie Spiel zur Verfügung zu stellen, haben wir erfüllt. Zwischenzeitlich können Fussballspielerinnen und -spieler mit einem «Fünfliber» als Pfand Fussballtore entriegeln. Wird das Tor nach Gebrauch versorgt, erhalten die Fussballspielerinnen und -spieler den «Fünfliber» zurück. Auf der Sportanlage Schützenmatte finden Sie die Tore im südwestlichen Teil der Anlage. Möglichkeiten für das freie Fussballspiel in der Umgebung der Schützenmatte finden sich auf der Pruntrutermatte. Sie ist weniger stark von Sportvereinen belegt und verfügt über Fussballtore. Weiter befindet sich ein kleines, öffentlich zugängliches Kunstrasenfeld beim Buschweilerhof. Für den mobilen Soccer Court in der Grösse von 40 x 20 Metern sucht das Sportamt Basel-Stadt nach temporären Standorten. Aktuell steht der Soccer Court beim Schulhaus Hirzbrunnen und kann über ein einfaches Tool gebucht werden (<https://apps.gotcourts.com/de/>).

Der Regierungsrat dankt Ihnen für Ihren Einsatz für den ungebundenen Sport.

Freundliche Grüsse  
Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Conradin Cramer  
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin

**Kopie an**  
Mitglieder der Petitionskommission des Grossen Rates

---

<sup>1</sup> <https://www.bs.ch/themen/kultur-sport-und-freizeit/vermietung-und-belegung-von-sportanlagen-und-schulraeumen#belegungsplan>.